



Síntesis Informativa

04/julio/2024

SECRETARIO

(B-254) Llama Agricultura a fortalecer la cooperación internacional ante retos en el agro El Titular de Agricultura, Víctor Villalobos Arámbula, llamó a los países de América Latina y el Caribe a fortalecer la cooperación internacional para afrontar los retos globales actuales y abonar a la producción sostenible y la seguridad alimentaria con soberanía.

https://www.hoytamaulipas.net/notas/565473/Llama-Agricultura-a-fortalecer-la-cooperacion-internacional-ante-retos-en-el-agro.html

https://reporte32mx.com/llama-sader-a-fortalecer-la-cooperacion-internacional-ante-retos-en-el-agro-por-alicia-valverde/

https://www.tallapolitica.com.mx/agricultura-llama-a-fortalecer-la-cooperacion-internacional-ante-retos-en-el-agro/

https://acustiknoticias.com/2024/07/llama-agricultura-a-fortalecer-la-cooperacion-internacional-anteretos-en-el-agro/

https://encuentrodemichoacan.com/llama-mexico-a-fortalecer-la-cooperacion-internacional-ante-retos-en-el-agro/

https://www.vertigopolitico.com/nacional/notas/00000190-7ac6-dcde-afd4-fff6d7660000

https://889noticias.mx/noticias/llama-agricultura-a-fortalecer-la-cooperacion-internacional-ante-retos-en-el-campo/

https://canal13mexico.com/noticias-2/llama-agricultura-a-fortalecer-la-cooperacion-internacional-anteretos-en-el-agro/

https://hojaderutadigital.mx/llama-agricultura-a-fortalecer-la-cooperacion-internacional-ante-retos-en-el-

https://www.notimx.mx/2024/07/llama-agricultura-fortalecer-la.html

https://masdemediosiglo.com.mx/llama-agricultura-a-fortalecer-la-cooperacion-internacional-ante-retosen-el-

<u>agro/?fbclid=lwZXh0bgNhZW0CMTAAAR2ddIUSYcNWRDygb9yp_NdD438IZgCl7gTGWSb_sHJ3o3HYXpo</u>H7Tlbaak aem Ka8veUEMdHzuUP5-Eg6duQ

https://periodicoelcuerudodetamaulipas.blogspot.com/2024/07/sader 3.html?spref=fb&fbclid=lwZXh0bg NhZW0CMTEAAR10g94BwLEo2eL9WSz6GVOQXEguhC_MnmP861s8KkmQf-

BGQTt02DbX9kc aem ZleXQhSnFqDxg141dZVgNg

https://www.reportenoticias.com.mx/publicacion/llama-mexico-a-fortalecer-la-cooperacion-internacional-ante-retos-en-el-agro?fbclid=lwZXh0bgNhZW0CMTEAAR0rOuGu7L-

ngRRacJepNnQzbFxo8fvM6b9uvYnkYmecg4ljhZef6XjA2vo aem JQJkyT uf2bo7Z6yHRMguA

https://twitter.com/EncuentroDeMich/status/1808561611675988112

https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1808598297025876388

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1808553647841947679

https://twitter.com/AcustikInforma/status/1808559703598977237

https://www.facebook.com/photo/?fbid=1004245455040393&set=a.990707556394183

https://www.facebook.com/photo/?fbid=1047353613475568&set=a.556144725929795

https://losnoticieristas.com/post/621685/se-requiere-fortalecer-la-cooperacion-internacional-para-enfrentar-retos-en-el-agro-resalta-sader/





Mosaico rural / Bioeconomía, futuro del sector agroalimentario

Bioeconomía, futuro del sector agroalimentario y lanzamiento de la Estrategia Sectorial de Bioeconomía para México, por parte de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** y el Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA), marca sin lugar a dudas, un estratégico concepto que traerá un importante desarrollo e impulsará a las regiones productoras del país. Este esquema, delineado por **el secretario Víctor Villalobos Arámbula**, representa una oportunidad para el aprovechamiento de residuos de cultivos agrícolas y la creación de bionegocios con inclusión social. **Contra Réplica**, **P12**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes 04072024/04072024000449nc.pdf

SECRETARÍA

(B-255) Se suma CdMx a celebración de la Semana Nacional de Sanidad Vegetal

Con el objetivo de crear conciencia entre la población mexicana sobre la importancia de la sanidad vegetal para producir alimentos sanos y seguros, del 1 al 7 de julio más de 20 monumentos históricos, vialidades y edificios emblemáticos de la Ciudad de México son iluminados de color verde, a partir de las 20:00 horas. El Valle Edomex, P3

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_04072024/04072024000298nc.pdf

https://encuentrodemichoacan.com/se-suma-cdmx-a-celebracion-de-la-semana-nacional-de-sanidad-vegetal/

https://www.tallapolitica.com.mx/ciudad-de-mexico-se-suma-a-celebracion-de-la-semana-nacional-de-sanidad-vegetal/

https://www.hoytamaulipas.net/notas/565459/Se-suma-CDMX-a-celebracion-de-la-Semana-Nacional-de-Sanidad-Vegetal.html

https://acustiknoticias.com/2024/07/se-suma-cdmx-a-celebracion-de-la-semana-nacional-de-sanidad-vegetal/

https://canal13mexico.com/noticias-2/se-suma-cdmx-a-celebracion-de-la-semana-nacional-de-sanidad-vegetal/

https://voragine.com.mx/2024/07/03/se-suma-cdmx-a-celebracion-de-la-semana-nacional-de-sanidad-vegetal/#:~:text=La%20Secretar%C3%ADa%20de%20Agricultura%20y,de%20Ia%20Diana%20Cazadora%2C%20Fuente

https://diariocambio22.mx/se-suma-cdmx-a-celebracion-de-la-semana-nacional-de-sanidad-vegetal/https://hojaderutadigital.mx/se-suma-cdmx-a-celebracion-de-la-semana-nacional-de-sanidad-

vegetal/#:~:text=La%20Secretar%C3%ADa%20de%20Agricultura%20y%20Desarrollo%20Rural%20inform

%C3%B3%20que%2C%20como,de%20la%20Diana%20Cazadora%2C%20Fuente http://mazatlaninteractivo.com.mx/2024/07/se-suma-cdmx-a-celebracion-de-la-semana-nacional-de-sanidad-vegetal/

https://redfinanciera.mx/se-suma-cdmx-a-celebracion-de-la-semana-nacional-de-sanidad-vegetal/

https://www.notimx.mx/2024/07/se-suma-cdmx-celebracion-de-la-semana.html

https://twitter.com/Agricultura mex/status/1808574171510644975

https://twitter.com/DiarioCAMBIO22/status/1808641835369173202

https://twitter.com/jrz3061/status/1808643051948060956

https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1808598652321214802

https://twitter.com/mazinterac/status/1808646665341186070

https://www.facebook.com/photo/?fbid=931077952397331&set=pcb.931078099063983

https://www.facebook.com/photo/?fbid=797302055881284&set=gm.2887358681404358&idorvanity=169628346510752

https://www.facebook.com/photo/?fbid=455745873876481&set=pcb.455767073874361

Hoja 2 de 10

Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX

Tel. (55) 3871 1000

www.gob.mx/agricultura





https://www.facebook.com/photo/?fbid=900465678764131&set=pcb.900466068764092

(B251) Secretaria de Agricultura concluye emergencia sanitaria por influenza aviar AH5NI

La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural anunció el fin del Dispositivo Nacional de Emergencia de Sanidad Animal (Dinesa) por influenza aviar AH5NI, luego de que especialistas del **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica)** constataron que en las últimas ocho semanas no se detectó el virus en aves silvestres, granjas de traspatio y unidades tecnificadas. **Más por más, P.P.**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_04072024/04072024000273nc.pdf

(B-254) Pide la Sader Más cooperación en AGRO

La Sader hizo un llamado a los países de América Latina y el Caribe a fortalecer la cooperación internacional para afrontar los retos globales actuales y abonar a la producción sostenible y la seguridad alimentaria con soberanía, en la Tercera Reunión del Foro Ministerial China- CELAC sobre Agricultura. Excélsior, P3

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_04072024/04072024001352nc.pdf

EU advierte que rechazará carne mexicana si halla un caso de gusano barrenador

El Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA, por sus siglas en inglés) advirtió a las autoridades mexicanas que, si se detecta un caso de gusano barrenador en el ganado en México, cerrarán sus fronteras a las exportaciones, informó Rogelio Soto Ochoa, presidente de la Unión Ganadera de Durango "Sería el tiro de gracia para el sector", advirtió, pues en la reunión realizada la semana pasada con los titulares de todas las asociaciones ganaderas y autoridades del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica) se emitió la alerta. El empresario explicó que la USDA puntualizó a las autoridades mexicanas del ramo que se tiene que hacer algo para evitar la entrada a México del gusano barrenador en los hatos. La Jornada. P 30

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes 04072024/04072024001652nc.pdf

AGRICULTURA

Afectan al aguacate

Las altas temperaturas de los primeros meses del año y la falta de agua, provocó que una importante cantidad de la producción de aguacate de este 2024 no se desarrollara. En un recorrido por huertas del "oro verde" en varios municipios de Michoacán, se apreció el daño grave a la fruta pues algunos se encuentran deshidratados con una coloración negra, mientras otros se observan quemados. Un productor de la zona, explicó que en ambos casos, son aguacates que no lograron desarrollarse y que prácticamente se encuentran secos. El Heraldo de México, P25

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes 04072024/04072024000580nc.pdf





Pérdidas 80 hectáreas de cultivos en Atenco

Cultivos de maíz, frijol y forrajes ubicados en unas 80 hectáreas de los ejidos de Ateneo, Amana y Francisco I. Madero, de este municipio, se perdieron al quedar inundados debido a las filtraciones de agua procedentes del río Papalotía, el cual se desbordó por las recientes lluvias. La filtración y ruptura de los bordos del río, suscitados desde el lunes, ocasionó el anegamiento de al menos 150 hectáreas en dichos ejidos, 80 de las cuales se perdieron, informó el FPDT. La Jornada, P29 / 24 Horas, P12

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_04072024/04072024001515nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_04072024/04072024000725nc.pdf

... mientras sequía afecta 80% de cosechas de cafetaleros

Pese al comienzo de la temporada de lluvias, productores de café de Chiapas urgen al Gobierno declarar una emergencia porque la sequía extraordinaria ha afectado al 80% de sus cosechas este año, según expusieron cafetaleros. El calor inusual ha afectado a más de cuatro quintos de la producción de café arábiga y robusta, señaló Ismael Gómez Coronel, presidente de la Unión de Cafetaleros de Tapachula. La Crónica, P10

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_04072024/04072024000094nc.pdf

Dañaría el maíz a otros productos

Si México pierde el panel de maíz transgénico contra Estados Unidos, ese país podría imponer aranceles a otros productos que no necesariamente sean agrícolas, advirtió Juan Carlos Anaya, director general de Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). "Creamos un problema donde no había problemas, lo que se prohibió en este Gobierno fue la importación de maíz blanco genéticamente modificado para el uso de tortilla "El panel (determinaría) qué daños está causando, que son mínimos, porque importamos muy poco de maíz blanco genéticamente modificado, pero si hay un daño en aranceles, seguramente (EU) lo impondrá en otros productos, no creo que agropecuarios, porque sería inflación para el consumidor", explicó ayer Anaya, entrevistado sobre el tema. Reforma, P6

Campesinos exigen apoyos

Agricultores del norte de Tamaulipas retomaron el bloqueo de la carretera Victoria- Matamoros a la altura de San Fernando en demanda de apoyos del gobierno federal para la siembra de sorgo. Horas más tarde se sumaron sus compañeros de Reynosa. Guillermo Aguilar, vocero de la Unión de Ejidos Agropecuarios y Pesqueros del Valle de San Fernando, explicó que estos movimientos obedecen a que el Gobierno Federal les prometió una bolsa de apoyos por un monto de mil millones de pesos ya que en los últimos años les ha ido mal por las sequías. El Sol de México, P11

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes 04072024/04072024000521nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes 04072024/04072024001527nc.pdf

Cartón / Violencia en México/ El símbolo nopal / Rubén El Sol de México, P 22

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes 04072024/04072024000641nc.pdf





Se afectará el PIB agropecuario

Las sequías en México afectaron la producción de granos, frutas y hortalizas, con lo cual el crecimiento de la actividad agropecuaria estaría entre 0.2 y 0.3% para el cierre de 2024, uno de los avances más bajos observados en los últimos años, aseguró Juan Carlos Anaya, director general del Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). En entrevista, explicó que por ejemplo en el rubro de los granos, las producciones de maíz y trigo se verán afectadas, por lo menos de 20% en el caso del trigo. En el frijol, que es un producto de la canasta básica, mantendrá una baja producción, de apenas 670 mil toneladas. Excélsior, P1 https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/lmagenes_04072024/04072024001255nc.pdf

Sale primera carga por Corredor Interoceánico

El buque Mar de Cortés arribó al puerto de Salina Cruz con una carga de 13 mil 500 toneladas de grano de maíz blanco desde Topolobampo, Sinaloa, resultado de un convenio comercial firmado entre la Secretaría de Marina (Semar), el Ferrocarril del Istmo y la empresa global de la industria alimentaria Gruma. La carga será trasladada por el FIT mediante tres viajes transistmicos, utilizando tres locomotoras con un total de 45 tolvas graneleras nuevas, cada una con una capacidad de almacenar 100 toneladas. Excélsior, P15 https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes 04072024/04072024001244nc.pdf

Invertirá cervecera 3 mmdd

Constellation Brands informó este miércoles que contempla invertir alrededor de 3 mil millones de dólares entre 2025 y 2028 para continuar desarrollando módulos adicionales a sus instalaciones en México y en su tercera planta cervecera ubicada en Veracruz. Reforma, P1 https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_04072024/04072024001455nc.pdf

Impugna ex directivo de Segalmex apertura de juicio oral por defraudación en ISR

Rene Gavira Segreste, ex director administrativo de Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex), impugnó la apertura del juicio oral en el proceso que se le sigue por el delito de defraudación fiscal debido a la omisión del pago del impuesto sobre la renta (ISR) por más de 2 millones de pesos, correspondientes al ejercicio fiscal de 2019. La Jornada, P8 https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/lmagenes_04072024/04072024001358nc.pdf

GANADERÍA / APICULTURA

Diputados admiten que faltó aprobar más gasto para la ganadería

En la que fue la última sesión de la Comisión de Ganadería en San Lázaro durante la Legislatura que está por concluir, diputados reclamaron que faltó por aprobarse un mayor presupuesto público para el sector ganadero, y se dijeron confiados en que en la próxima administración federal atenderá esas necesidades. Al presentar un informe final de las actividades de esta Comisión, Camarena recalcó que se concretó la aprobación de reformas de ley para sancionar a quienes suministren sustancias o productos prohibidos en animales de consumo o para quienes trafiquen con ganado. La Jornada, P 14 https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes 04072024/04072024001572nc.pdf

Hoia 5 de 10





Pide Rocha Moya rescatar el zoosanitario para el sector ganadero

El gobernador Dr. Rubén Rocha Moya encabezó la entrega de semilla para el programa de establecimiento de praderas y garantizar el alimento para el ganado. Durante su intervención el mandatario exhortó a las autoridades y ganaderos a que se realicen los trabajos necesarios para poder rescatar el estatus zoosanitario en Sinaloa, en beneficio de los pequeños y medianos productores engordadores de ganado. El apoyo consiste en la entrega de 10 bolsas de semilla de sorgo o grano forrajero o de 5 bolsas de pasto perenne o mijo, en total serán distribuidas 53,32a] bolsas de semilla a 3,230 pequeños y medianos productores de temporal con una inversión de 32.5 millones de pesos. El Economista, P29 https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes 04072024/04072024000855nc.pdf

Gallinas ponedoras en casa la opción para frenar precio de nuevo en cdmx

Para hacer frente a los altos precios de la canasta básica, al oriente de la Ciudad de México se implementó el programa "Huevos en Casa", que entrega gallinas ponedoras a familias de la alcaldía Iztapalapa, para que puedan tener autosuficiencia alimentaria mediante los huevos obtenidos de forma orgánica que no provocan daños a la salud. Publimetro, P 1 https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes 04072024/04072024000332nc.pdf

PESCA / ACUACULTURA

Cartón / Delfines varados / Solís

Excélsior, P 10

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_04072024/04072024001259nc.pdf

ENFERMEDADES / PLAGAS

Detectan EU cuarto caso de gripe aviar

Una cuarta persona, ubicada en la entidad de Colorado, Estados Unidos, se contagió de gripe aviar en relación con una epidemia de este virus que se propaga en el ganado vacuno, anunciaron las autoridades sanitarias. No obstante, el riesgo para la población estadounidense sigue siendo "bajo", según los Centros de Prevención y Control de Enfermedades (CDC). Como en casos anteriores, esta persona trabaja en una granja y, por tanto, estuvo expuesta a vacas infectadas, indicaron los CDC en un comunicado. El Sol de México, P24 https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes 04072024/04072024000645nc.pdf

COLUMNAS

Pepe Grillo / Adicción al aguacate mexicano / Pepe Grillo

Los más preocupados por la suspensión de las importaciones aguacate mexicano a los Estados Unidos, eran los consumidores de ese país que han desarrollado una verdadera adicción por esa baya comestible proveniente del estado mexicano de Michoacán. El año pasado importó 1.4 millones de toneladas de aguacate, la mayoría de Michoacán. La Crónica, P 2

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes 04072024/04072024000270nc.pdf

Hoja 6 de 10

Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX

Tel. (55) 3871 1000

www.gob.mx/agricultura





Razones / ¿Importa el comando Norte? /Jorge Fernández Menéndez

Las oportunidades son inmensas, pero los problemas, también. Las demandas por incumplimiento de los compromisos asumidos en el T-MEC no abarcan ya sólo la energía, sino también la agricultura (ahí está la suspensión, ayer reanudada, de las exportaciones de aguacate y mango, aunque ello fue derivado, en realidad, de un tema de seguridad en Michoacán), el comercio, las telecomunicaciones, la biotecnología, los equipos médicos, los alimentos, el manejo de aduanas, el ciberespacio, la industria automotriz y la creciente presencia china en México. Excélsior, P8

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes 04072024/04072024001318nc.pdf

Capitanes/ Al frente del panel

Un capitán que ya tomó relevancia en el País es Christian Haberli, quien preside el recién iniciado panel de controversias por maíz genéticamente modificado. Más allá de lo que está en juego en este panel, las discrepancias entre México y Estados Unidos no han dado muestra de ceder, por lo que se puede decir que si algo va a dejar esta resolución será un buen raspón en la relación comercial, sea quien sea el que obtenga el fallo a favor. Cuenta con más de 70 publicaciones sobre comercio e inversiones en temas como agricultura, seguridad alimentaria, obesidad y desnutrición, agua, cambio climático, entre otros. Reforma, P3 https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes 04072024/04072024001478nc.pdf

Capitanes/ Cultivo sustentable

Para enfrentar escenarios de estrés hídrico es indispensable tener alternativas que sean amigables con el medio ambiente y permitan el cultivo eficiente de alimentos. Un ejemplo se desarrolla ya en el sector de hoteles y restaurantes con VPots, un sistema de granjas verticales hidropónicas donde los chefs pueden tener control sobre sus propios cultivos y ahorrar recursos. Esta herramienta, creada por El Rincón Verde, que capitanea Alejandro Andrade, y Orige en Greener Cities, optimiza el área con 56 espacios de cultivo por metro cuadrado y requiere solo una persona para su gestión. **Reforma, P3**

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_04072024/04072024001478nc.pdf

Artículo / Comedores Públicos y Comunitarios en la Constitución / Daniela Cordero Arenas

Desde su creación el programa de Comedores Públicos y Comunitarios ha sido acreedor a reconocimientos tanto locales como internacionales, por mencionar alguno, en 2016 ganó el premio de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y Agricultura (FAO). El Universal, P 14

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes 04072024/04072024001043nc.pdf





Tendencias económicas y financieras / Alimentos por las nubes / Carlos López Jones

Primero fue el limón, después el aguacate, hace un mes el cilantro y ahora el chayote. Los precios de los alimentos, en esta administración suben mes con mes, de acuerdo con la percepción de las amas de casa, preocupadas porque cada día, el dinero ajusta para comprar menos en el mercado. De acuerdo con cifras oficiales del INEGI, mientras que los precios de los alimentos subieron 28% en la administración de Peña Nieto, en el gobierno actual, los precios se han incrementado en 48% en promedio, aunque muchos han duplicado o triplicado su precio. La Prensa, P14

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_04072024/04072024001110nc.pdf

Articulista / Exportaciones, legislación y T-Mec / Cristina Valenzuela

El Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi), dio a conocer en días pasados, las cifras correspondientes a las exportaciones que alcanzaron las 32 entidades federativas en el primer trimestre del 2024. Además, en el marco del T-Mec están vigentes ya, controversias Estado-Estado, como lo recuerda el propio IMCO, entre ellas, dos casos en materia de política energética y medidas en el sector eléctrico, así como las medidas relacionadas con el maíz genéticamente modificado, en las que hay oposición de parte de nuestro país y forma parte de las reformas propuestas por López Obrador. El Sol de Toluca, P27 https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_04072024/04072024000661nc.pdf

Ojos que no ven / Lourdes Morales Canales

¿Por qué si la reforma otorgó mayores atribuciones y capacidades, los resultados no son mejores? Una primera pista la dibuja el caso Segalmex. Esta compañía paraestatal fue creada durante la presente administración para promover la autosuficiencia alimentaria. A través de los informes de fiscalización se ha registrado un desfalco superior a los 15 mil millones de pesos, sin embargo, la información ha fluido a cuentagotas. La más reciente generó que el órgano de transparencia ordenara entregar versiones públicas de los 23 expedientes de investigación y 14 expedientes de responsabilidad derivados del caso Segalmex que fueron inexplicablemente declarados como reservados. El Universal, P 15 https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes 04072024/04072024001025nc.pdf

Astillero / ¿Y Segalmex, entre otros casos? / Julio Hernández López

Nomás no nos salgan más adelante, diría algún periodiquero viendo el espectáculo desde gayola, con que todo lo ruidosa y solemnemente denunciado ayer en la mañanera habrá de quedar en apretón de tuercas, amago de fin de sexenio, escándalo sin consecuencias, como ha acontecido en otros casos, no sólo de los adversarios del régimen, sino también los propios (¿"Segalmex", gritó alguien por ahí, nomás por dar un ejemplo?). La Jornada, P8 https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes 04072024/04072024001268nc.pdf

Pensándolo bien / Elogio de la cordura o lo que nos jugamos con Claudia / Jorge Zepeda Patterson

No parecemos darnos cuenta de lo que representa Claudia Sheinbaum. Y no hablo de sus virtudes personales o las del equipo que encabeza, algo que seguramente está sujeto a





apreciaciones subjetivas y a los matices ideológicos de cada cual. Me refiero a la enorme suerte de que en estos momentos estemos discutiendo si Claudia podrá o no conciliar dos tareas de tan difícil maridaje: aminorar la pobreza que muerde a las mayorías y encontrar vías para activar el crecimiento económico. Milenio Diario, P12

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_04072024/04072024001116nc.pdf

CAMBIO CLIMÁTICO

Escasez de agua expone al crédito empresarial

La escasez de agua que enfrentan diversas zonas del país puede limitar la disponibilidad de recursos para riego y los rendimientos agrícolas de las compañías. Esto es un riesgo que disminuiría sus ingresos y aumentaría sus costos de forma inesperada, lo que puede reducir su rentabilidad y capacidad de pago en créditos vigentes, aseveró el Banco de México (Banxico). El Financiero, P5

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_04072024/04072024001281nc.pdf

Labriegos piden a Sheinbaum atender la crisis hídrica

Atender la crisis hídrica que enfrenta el país, que se refleja en una sequía que abarca 75% del territorio nacional, lo cual "hace inviable la soberanía alimentaria", y establecer una nueva política sobre el agua que incluya cambios constitucionales, poner fin del sistema concesiones y del mercado del agua, es una de las demandas que organizaciones campesinas enviaron a Claudia Sheinbaum, virtual presidenta electa. También plantearon la construcción de una banca de desarrollo agropecuario, con instrumentos de crédito accesibles para impulsar la producción primaria, el financiamiento de infraestructura de riego, así como la comercialización para los pequeños productores. La Jornada, P14

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_04072024/04072024001549nc.pdf

POLÍTICA

Organizaciones Campesinas Piden Construir Nuevo Pacto Social Para el Desarrollo y Bienestar del País

Pidieron a Claudia Sheinbaum Pardo, como Presidenta Electa de México, convocar a un Diálogo Nacional con la sociedad mexicana incluyendo a la población rural, la construcción de una banca de desarrollo agropecuario, con instrumentos de crédito accesibles para impulsar la producción primaria y construir un "Nuevo Pacto Social para el Desarrollo y Bienestar del país". La Calle Edomex, P11

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes 04072024/04072024000176nc.pdf

Impugnan Jueces uso de sus fondos

Magistrados y Jueces federales, así como empleados de tribunales impugnaron el nuevo Fondo de Pensiones para el Bienestar (FPB), porque el Gobierno pretende financiarlo con fideicomisos del Poder Judicial. Registros oficiales indican que los inconformes han presentado





ampliaciones en al menos cuatro amparos colectivos, promovidos en 2023, para impugnar la extinción de esos fideicomisos. Reforma, P.1

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_04072024/04072024001380nc.pdf

Lejos, la autosuficiencia prometida en combustibles

El gobierno federal ha basado el consumo de gasolinas y diesel en la importación, la cual actualmente representa casi seis de cada 10 litros que los automovilistas mexicanos caigan en estaciones de servicio, según cifras de la Secretaría de Energía (Sener). Petróleos Mexicanos (Pemex) y jugadores del sector privado responden a las necesidades del país con compras al exterior, pues en mayo pasado, de una demanda total de un millón 200 mil barriles diarios de combustibles automotrices, 699 mil se trajeron sobre todo de Estados Unidos, lo que pone en evidencia que la autosuficiencia en combustibles prometida por el presidente Andrés Manuel López Obrador está lejos de lograrse. El Universal, P.1

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes_04072024/04072024000964nc.pdf

Ocultan mexicanos ultrarricos 200 mil mdd en el extranjero

Los mexicanos ultrarricos ocultan más de 200 mil millones de dólares en el extranjero, equivalente a 15 por ciento del producto interno bruto (PIB) del país, de acuerdo con Gabriel Zucman, economista comisionado por Brasil, país que ocupa la presidencia del Grupo de los 20 (G-20), para diseñar un mecanismo que logre gravar con un mínimo de 2 por ciento las fortunas concentradas en 3 mil multimillonarios en el mundo. De acuerdo con investigaciones de Zucman, en promedio los multimillonarios del mundo pagan una tasa efectiva de 0.3 por ciento de su riqueza, mientras sus fortunas han crecido a un promedio de 7.1 por ciento anual durante casi 40 años. La Jornada, P 1

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes 04072024/04072024001199nc.pdf

La reelección será sólo para suplentes

Aunque la reelección de senadores, diputados federales y locales, alcaldes, regidores y síndicos estará prohibida, los suplentes de estos cargos sí podrán reelegirse. Eso, siempre y cuando no hayan estado en ejercicio, indica la propuesta de reforma constitucional presentada por la virtual Presidenta electa, Claudia Sheinbaum. "Las personas senadoras y diputadas suplentes podrán ser electas para el periodo inmediato con el carácter de propietarias, siempre que no hubieren estado en ejercicio; pero las personas senadoras y diputadas propietarias no podrán ser electas para el periodo inmediato con el carácter de suplentes", detalla la iniciativa que, de ser aprobada, entraría en vigor a partir de 2030. Excélsior, P 1

https://testigos.intelicast.net/2024/07Julio24/Imagenes 04072024/04072024001164nc.pdf